

ASSEMBLÉE NATIONALE

8 mars 2019

SYSTÈME DE SANTÉ - (N° 1681)

Rejeté

AMENDEMENT

N ° AS1329

présenté par

Mme Khattabi, M. Cazenove, Mme Gipson, M. Fiévet, M. Cellier, M. Morenas, Mme Bureau-Bonnard, Mme Bessot Ballot, M. Potterie, M. Testé, Mme Bagarry et Mme Yolaine de Courson

ARTICLE ADDITIONNEL**APRÈS L'ARTICLE 3, insérer l'article suivant:**

Le code de la santé publique est ainsi modifié :

1° Après la première occurrence du mot : « le », la fin du premier alinéa de l'article L. 4362-2 est ainsi rédigée : « diplôme d'État d'opticien-lunetier, délivré après trois années de formation supérieure dispensées par un organisme agréé par arrêté des ministres chargés de l'enseignement supérieur et de la santé ou l'un des diplômes, certificats ou titres établis et obtenus antérieurement à la création dudit diplôme d'État. » ;

2° À l'article L. 4362-4, après les mots « métiers d'optique » sont insérés les mots : « ou du brevet de technicien supérieur opticien-lunetier » ;

3° Avant le premier alinéa de l'article L. 4362-12, il est ajouté un alinéa ainsi rédigé :

« La définition des actes pouvant être réalisés par un opticien-lunetier, après avis du Conseil National Professionnel de la profession et de la Haute Autorité de Santé. »

EXPOSÉ SOMMAIRE

Partageant le constat des ophtalmologistes, à savoir que « la légitimité de la délégation vient de la compétence et donc de la formation », les opticiens se sont engagés depuis plusieurs années dans un travail de refondation des programmes pour l'acquisition des compétences nécessaires à la prise en charge des besoins en santé visuelle actuels et futurs des Français.

Concernant la formation initiale, si le BTS d'opticien-lunetier procure un niveau satisfaisant, avec plus de 70% des enseignements fléchés santé, un nombre toujours plus important de ses diplômés continue à bac +3 : plus de 60% des diplômés du BTS ces dernières années continuent leurs études. Cette hausse du niveau de la formation initiale a été permise grâce aux nombreuses licences professionnelles existantes.

Au niveau de la branche, les formations ont évolué pour répondre à ces nouveaux besoins grâce à des investissements financiers conséquents. Les référentiels d'activités, de compétences et de certification du Certificat de Qualification Professionnelle Optivision ont ainsi été rénovés en 2016, tandis que les orientations nationales du DPC ont également été axées sur les compétences en santé visuelle.

Dans ce contexte, il est donc nécessaire de faire évoluer le diplôme socle de l'opticien-lunetier au niveau de la licence, ce qui permettrait aux élèves, entre autres, de faire des stages en milieu médical, hospitalier ou de ville, et de parfaire leur formation sur les sujets santé.

Cette évolution du niveau du diplôme d'exercice de la profession d'opticien devra s'accompagner de la publication d'un décret de compétences, actant la place de l'opticien dans le parcours de soins visuels et les coopérations entre ophtalmologistes, orthoptistes et opticiens en vue de délégations de tâches.